
第３回 番組審議会議事録 

 
 

１．開催日時   平成 23年 8月 3日 

２．開催場所   Y2ぷらざ ３階 研修室 

３．委員出席   委員総数 7名 

         出席委員数 6名 

 出席委員    斎藤 和夫   委員長 

         伊藤 俊悦   委員 

鈴木 信好   委員 

         土田 百合子  委員 

         佐々木 隆一  委員 

         小松 恵里子  委員 

          

 欠席委員    岡部 えり子  副委員長 

 

 

◎横手コミュニティ FM放送株式会社 

 出席者 8名 

        岩佐 佳政  代表取締役社長 

        樫尾 正   編成部長 

        柴田 優子  制作部長 

        高橋 潔   総務部長 

        戸巻 透   番組審議会事務局長 

        細川 正実  番組審議会事務局 

        高谷 千尋  パーソナリティ 

 

 

 

 

 

 

 

 



４．議題 

（１）8月課題審議  審議番組「グーグーらじお」 

               （７月 8日 午前１１時～午後１時 放送） 

（２）その他 

 

 

５．議事の概要 

審議委員からの意見 

【伊藤委員】 

・自分自身、小さい子供がいるので共感して聞くことができた。 

・特徴のある、でも耳障りではない声。 

・楽しく聞くことができた。 

 

 

【土田委員】 

・「好き好き横手やきそば」で話のニュアンスが噛み合ってないように思えた。 

自分の感想も加えると、もっと話も伝わる。 

・子供の感染症や、若い人の鬱、自殺予防についての発信が欲しい。 

・県内の FMとの連携をもっと取ってはどうか？ 

・ 

 

 

【小松委員】 

・声にパワーのある、元気なお母さんというイメージ。 

・番組中に「七夕にそうめんを食べる」という話があるが、横手の風習なのか？ 

どこの風習か加えて話してもらえればさらに良い。 

・とっぴんぱらりのぷ～の曲が落ち着いて良くなった。 

・横手やきそばのコーナーで、お店に伺って話を聞いたのか、スタジオで聞いたのか？ 

もしお店に行ったのであれば、もっと違う伝え方があったのではないか？ 

・わか杉カップ・インターハイ情報を聞いていて事前情報が得られてよかった。 

・楽しく、元気になれる放送。 

インターハイの実況中継がとても好評。バレーの知識がないと出来ない放送だと思った。

優勝インタビューも素晴らしかった。 

 

 



【佐々木委員】 

・飽きない声の質。 

・FMのなかで「たくさんのみなさんに聞いていただけると嬉しいです」という言い回しを 

するひとが多い。頻度が「ぜひ皆さんお聞きください」のほうがストレートに入ってくる。 

言い方のバリエーションが必要。 

・とっぴんさんの語りが上手。 

・「好き好き横手やきそば」のインタビュアーとしての力量がまだ不足している。 

インタビュアーが話しすぎる。相手から話を引き出せるようにポイントを押さえる。 

・ラベンダー園の話で「におい」→「かおり」という表現のほうがいいのでは？ 

・エンゼル info 花金 ver.の意図がわからない。 

 

 

【鈴木委員】 

・七夕にそうめんを食べる風習を、旧市町村に聞いてみたがわからなかった。風習みたい

なものは確認が必要。 

・生活環境課→生活観光課と言ってしまっている。話すひとは夢中だが、聞いている人が 

気づいて素早く訂正や助けを出したほうがよい。 

・ひっかかる、言い間違いの回数が増えている。落ち着いて話してもよいのではないか。 

 

【斎藤委員長】 

・興味（仕事や生活にかかわるもの）、関心（社会一般的な課題や問題）、参加（全体的な

情報を聞きたいというリピーター）というキーポイントで続けたい。 

・言葉の受け売りではなく、実際自分の言葉で話すというのは上記３つのキーポイントに

繋がる。 

・ラベンダー園の話では情景が頭に浮かんだ。現場で体験しての素直な感想が良かった。 

・老若男女が聞くので、焦点（ターゲット）を絞った番組というのは難しいのではないか？ 

・次から次へと話題が変わり、早口になってしまっている。もっとゆっくり話してほしい。 

・曲送りを前後でしてもらいたい。 

 

【岡部副委員長】（欠席のため、メールでの意見） 

・親しみのもてる話し方、そして明るく聞きやすい響きの声でお昼の番組にふさわしい。 

・はなし言葉や言い回し表現も非常にわかりやすい言葉を選んで丁寧に話していて、幅広

い層に受け入れられる。 

・番組内容も昔話や、やきそば、そして子育て情報などバラエティ豊かで楽しいです。 

・ランチ情報が 11時 30分～というのが、少し遅いのではないか？ 

お昼の注文（お弁当や出前）は、市役所などでは、11時頃にはしているようです。 



他の企業はどうなのでしょうか？スポンサーさんからの反応はいかがでしょうか？ 

・４月の放送スタート時に比べて、パーソナリティ皆さんのスキルが確実にアップしてい

る。 

 また、CM音源なども聞いていて楽しいものが多いです。 

・より良い番組を目指して、幅広い情報収集そして集めた情報の精査、さらに戦略的に情

報をどう出していくかなどを研究されると、番組に深みが出てくると思う。 

 

 

６．審議内容 

【高谷千尋】 

（好き好き横手やきそばについて） 

焼きそばを１食持ってきていただいて、スタジオで収録している。 

試食をいただいたお店については冒頭で感想を言うようにしている。 

これから継続していくにあたって、インタビュアーとしての「相手から話を引き出す力」 

を伸ばしたい。 

 

【柴田優子】（補足） 

この番組は横手やきそば暖簾会のスポンサー番組で、スタジオに来ていただくことが基本

となっている。さらに広告を出稿していただける方につきましてはお店に直接伺って紹介

している。勉強会なども行ってインタビューの力もつけていきたい。 

 

【高谷千尋】 

（そうめんを食べる風習について） 

学校の家庭科教科書の年中行事で食べる料理からの知識。 

どこからスタートなどの情報なども調べられたら良かった。 

（エンゼル info花金 ver.について） 

コンセプトは、週末前・金曜日の放送なので、土日のおでかけ情報やおすすめ情報を 

お届けしている。 

 

 

【小松委員】 

電波が届かない。FMゆーとぴあのほうがよく聞こえる。 

 

【鈴木委員】 

今年じゅうには、全域をカバーするようになる。 

 



【打川編成制作局長】（補足） 

大森地域に３本・山内地域に３本・増田地域に２本のアンテナが立つことになっている。 

それに緊急告知ラジオも配布する予定になっている。 

 

【高谷千尋】 

（選曲基準）どこかで聞いたことがある新しい曲、自分の好きな曲、そして子供たちが喜

ぶ選曲を主に心がけている。 

 

【柴田制作部長】 

（選曲基準） 

みなさんが聞いたことがある曲や、朝の出発にふさわしい曲など、メインターゲットの 40

代から 60代の聞きやすい曲、選曲ディレクターとして高橋典義さんにアドヴァイスしても

らっている。事前にキューシートを確認してふさわしくない場合は直してもらっている。 

（誤情報・言い間違いについて） 

事務所で確認していますが、今回ができていなかった。しっかり正しい情報を発信してい

るかどうか、できればその番組中に訂正できるよう心がけたい。 

 

【樫尾編成部長】（子供の感染症や、若い人の鬱、自殺予防の発信について） 

コミュニティ FM立ち上げ時にこういう話題について話合いをしたが、 

内容がナーバスで言ったことによって逆の作用があるということから断念した。 

もしやるとしたら専門職の方の口から言っていただくくらいしかできない。 

身体に関わるものは放送は難しいが、例えば季節性の風邪やインフルエンザなど学校で何

が流行っているなどの情報は横手市からいただければ流したい。 

(他の CFMとの横の連携について) 

必要だとは思う。開局当時、横手市の情報を聞きたいというリスナーの声があったので 

ウエイトとして横手の情報が多いのが現状。 

イベントなどは他の地域の情報も流している。 

（リスナーターゲットについて） 

情報番組では、この情報は誰向けという枠組みで特にターゲットは決まっていない。 

前回の番組審議会の意見を盛り込んだ３時のたばごや、６時以降の番組はパーソナリティ

のターゲット年齢層を固定したかたちにはなっている。リスナーの皆様にはご不便をおか

けしますが御理解いただきたい。 

 

【】 

食中毒情報についてはどうか？ 

 



【柴田制作部長】 

横手市の番組（横手タウンメッセージ）で、流れている。 

 

【戸巻番組審議会事務局長】（番組表について） 

市内の公共施設、広告を出稿していただいてる企業、サポーターショップ（FMを流してく

ださってるお店）に設置させていただいている。 

 

【柴田制作局長】（番組改編後の反響） 

３時に地元の番組が聞けるのが良い。教えて歯医者さんは、今まで聞かなかった層の方に

好評。 

はぴ☆サタについても、ラジオを聞いて足を運んでくださった方がいるという主催者 

の声も頂いている。 

 

【打川編成制作局長】（来クールの放送について） 

大規模改編にはならない。ノーザンハピネッツとの番組で 12月の増田体育館での開催の 

誘客に貢献したい。 

 

【柴田制作局長】（ボランティアグループなどでお知らせを出したい場合） 

市民のみなさんから寄せられた情報を紹介する「みんなの情報コーナー」を生の情報番組

の中に設けてあるので活用していただきたい。 

 

【打川編成局長】（お金を出してお知らせしたい場合） 

番組内でも、スポットでもできる。イベント関係はだいたいスポット対応になっている。 

 

【各委員】 

ランチ情報はもっと早いほうがいいのではないか？ 

その時間帯はどのようなひとが聴いているのか。 

 

リスナーからのご意見・ご感想 

指摘事項 ・CM時の音量と番組時の音量が違いすぎる。 

・５月２７日にオーディオプロセッサー（音のレベルを均一に調節する機械）の音量レベ

ルの自動調整機能を停止した。その影響でスタジオからの音量と自動運行装置に組んだ音

量のばらつきが出た。６月２日にオーディオプロセッサーを通常モードに戻して自動調整

機能を再稼働した結果 音量のバラつきは無くなった。 

 

 



 

・サイマル放送の不具合について 

６月４日に FM のプロバイダが停止しサイマル放送やメールの送受信も停止した。 一時

的に別のプロバイダに接続、その後 FMの IDと PASSを取得設定し、現在は不具合は解消 

されている。 

 

要望 ６月２４日の大雨災害の時に横手市内の道路情報だけでなく周辺地域の道路状況も

流してほしいという要望もあった。 

 

【打川編成制作部長】 

道路情報については国道・県道・市道の道路管理者には情報をいただけるようお願いして

ある。 

 

その他 

６月２４日の大雨災害の時に沢山の方から市内の情報を頂いた。 

頂いた情報を元に災害情報を詳細に放送出来た。 

 

iPhoneのアプリ、「i-コミュラジ」について 

・通信速度が遅くて放送が聴けないという意見が２件 

理由 かまくら FM で利用しているレンタルサーバに負荷がかかって帯域制限をかけられ

たため。現在サービス停止中。 

サーバーを探していずれ再サービスを行う予定。 

 

【小松委員】 

次回は寄せられた感想を載せてもらいたい。 

 

 

次回の審議内容 

夕方の生放送番組 YOUナビ 

 

次回の開催予定 

10月 5日（水） 午後 3時～ 


